



磯島だより

第109号

2024年
[令和6年]
6月29日発行

【発行部数】
2,500部

掲載の内容は、特記以外5月31日現在の情報を基に作成しております。

The Isoshima NEWS

人口統計 2024年5月1日現在。増減は2024年1月1日と比較。

【発行元】磯島校区コミュニティ協議会 広報部会

	人 口	世 帯 数	0~14歳	15~64歳	65歳以上
枚方市全体	393,435 (786減)	186,789 (1,011増)	46,347 (304減)	232,804 (559減)	114,284 (77増)
磯島校区	7,502 (29減)	3,890 (17増)	922 (1減)	4,789 (19減)	1,791 (9減)



二十七人の委員を中心に頑張つて参ります
令和六年度磯島校区コミュニティ協議会総会開催

【右上段から】

古川部会長

防犯部会

山地区会長

磯島自治会

下村会長

土川会計

天之川町内会

森本会長

フォレスト自治会

高岡会長

渚西二地区自治会

仲尾会長

福祉部会

中村部会長

民生児童委員

盛田校区長

校区主任児童委員

岡田主任委員

青少年育成部会

石川部会長

【左上枠】

いそっ子クラブ

東本会長

体育部会

下村部会長

**第26回 磯島校区
夏祭り**
7月20日(土)午後5時30分~
@磯島小学校グラウンド

お楽しみ抽選会もあります!
詳しくは、後日掲示板に掲出する
ポスター等をご確認ください

令和六年度磯島校区コミュニティ協議会総会を五月十八日に終え、新任の自治会長二名を迎えた新たな体制でスタートしました。昨今の高齢化の流れの中、新しい世代の役員にも参加して頂き、諸活動を通じて地域づくりの役立つ様、二十七人の委員で頑張つて参ります。

磯島校区は、地域性が一番高いと自負しておりますので、ご理解・ご支援を頂きますよう、宜しくお願ひ申し上げます。(松永)

主な掲載記事

新任役員・学校長等紹介	2面
住民主体で避難所設営を体験 防災訓練	3面
誰でも気軽に寄ってんかゝ	4面
ピカピカ元気な一年生 入学おめでとう!	6面

住民主体で避難所設営を体験

第二十回 磯島校区防災訓練

三月十日(日)磯島小学校体育館で自主防災訓練が行われました。

自主防災組織を持つフォレスト自治会を除く校区七地区からそれぞれ約十世帯の住民と、一原明美市議会議員、鈴木校長、消防団四名のほか、市危機管理対策推進課から五名が参加し、約八十名で避難所開設訓練を行いました。

避難所が開設される場合は、避難する住民が主体的に設営を行う

ことから、参加者自らが実際に備蓄倉庫からベットや銀マット

ト、パーティション等を搬出し、体育館で組み立てるまでを行い、消防団や市職員の方から道具の使い方や要領を会得していました。

参加者からは「顔見知りの方と連携して設営したほうがいいね」「パーティションを組み立てるときに引く赤い紐は結構チカラが必要なあ」「避難所の開設直後は混乱が予想されるから、全てをマニュアル通りに配置するのは難し

そつだな」などといった感想を聞くことが出来ました。

磯島校区には急斜面などの土砂災害警戒区域がなく、また水害の時は小学校も冠水が予想されることから、避難所が開設される場面は他校区に比べて少なめですが、大規模地震発生時はこのような訓練が役に立ってきます。また、隣近所の方々と顔を合わせて連携できる場でもあるので、ぜひ関心を持っていただきたいな、と思います。

(福島・古川)



◆能登半島地震災害義援金を寄付しました

令和六年一月一日に発生した能登半島地震により、亡くなられた方のご冥福をお祈りいたしますとともに、被害にあわれた皆さまに心からお見舞い申し上げます。

校区八自治会・町内会とコミュニティ協議会では、被災者の方々を支援するため、能登半島地震災害義援金として、三月に日本赤十字社を通じて、計十万円を寄付させていただきました。(松永)

◆令和六年度 広報委員

四月一日付けで広報委員の一部が改選されました。◎は新任者。今年度から新たに「取材サポーター」を選任しました。新任者へのノウハウを伝えるなど、広報部会の活動を支援いたします。

- 天之川町内会 ◎荻野紀美子
- 西禁野町内会 ◎中谷 浩久
- 渚西自治会 ◎洲村 朋子
- 磯島自治会 倉田 耕
- 渚西二地区自治会 橋野 陽子
- 磯島茶屋町町会 前川 孝美
- フォレスト自治会 稲垣 睦
- 御殿山西自治会 古川 昌
- 取材サポーター 福島利衣子
- 編集アドバイザー 西岡 利之

日程	令和6年度 主な事業計画
5月18日(土)	磯島校区コミュニティ協議会総会
6月8日(土)	通学路危険箇所合同パトロール報告会
7月7日(日)	磯島小学校合同草刈り
7月20日(土)	第26回 校区夏祭り
10月13日(日)	第44回 磯島校区体育祭
11月頃	第21回 磯島校区総合防災訓練
11月頃	天の川クリーン&ウォーク
11月10日(日)	歩こう会
12月末	歳末夜間特別警戒

(参考)コミュニティ以外が主催する校区内の主な行事

10月19日(土)	第52回 磯島小学校運動会
1月13日(月)	第76回 はたちのつどい

誰でも気軽に密ってんか！

『よってんカフェ』福祉部会



四月から、磯島地区福祉委員회가主催で『よってんカフェ』を西禁野会館で開催しています。『誰でも気軽に密ってんか』というコンセプトで、玉子サンド・ホットドックやきつねうどんなどの軽食を一品百円で提供、珈琲や紅茶などの飲み物をセルフで飲んでいただくカフェです。

第一回日の四月十二日(金)

は、約五十名の方に来ていただき、大盛況でした。みなさん「美味しいわあ」「ええお出汁やわ」「玉子いっぱい美味しい！」「また来ます」と言って頂けました。

毎月第二金曜日に開催される予定なので、皆さん寄ってみてはいかがでしょうか。

(橋野)

【六面に 校区福祉委員会の行事予定掲載】

健康麻雀をしませんか

『賭けない・喫わない・飲まない』
3ない麻雀です。

脳の働きを止めない！
脳に新しい刺激を与えるために…。

磯島校区で麻雀に興味のある方、初心者の方、どなたでも参加できます。詳しくは福祉委員にご確認ください。

毎月第1・第3木曜日 12時~15時
@西禁野会館 ※参加費200円/回

7月は社会福祉協議会「地域ふくし募金」募集推進月間です

地域の福祉活動推進のための諸活動に、住民の皆様へ財源として「地域ふくし募金」への賛助・協力を求めています。自治会等を介して募金を受け付ける場合がある他、推進月間以外でも、社会福祉協議会へ直接振込・持込による募金の受け付けを行っています。

なお、募金額の半額が地域の福祉活動に還元されます。

前年度募金額の半額(167,375円)は、今年度の磯島校区の福祉活動に還元されます。ご協力ありがとうございました。

淀川河川敷磯島グラウンドの現在。ごく一部の木を除き全て伐採された。



令和元年5月に撮影した同じ場所。本流の横は木々に覆われていた。
野鳥の営巣地でもある「野鳥通り」と呼ばれた場所の一部は林の状態が残された。



川敷には、多くの野鳥が飛来する森林のような場所もあり、残念ながらこれらも伐採の対象になりましたが、関係地域や愛護団体等と事前に協議が行われ、一部については残存されることになりました。

(古川)

水害対策で「野鳥通り」も…

淀川河川敷内の樹木伐採

令和五年十一月頃から校区に近い淀川河川敷で樹木の

伐採が行われました。これは、激甚化する異常気象への対応で、大雨の際、上流から流れてくるものが樹木に引っ掛かり流れを悪くするほか、樹木自体が倒木して下流の橋梁や水門に悪影響を与えることから、川の水を流す能力維持のために実施されたものです。

集会所を十五年見守り続ける桜の下で 天之川町内会 桜祭り



三月三十一日(日)十一時から天之川集会所で四年ぶりに桜祭りが開催されました。
桜の開花は三・四輪と希少でしたが、天気にも恵まれ開始前からたくさんの方々にお越し頂き大盛況。
これまで町内会で提供していた『手間暇かけたこだわりおでん』は後継者不足で断念しましたが、今回から業者に出店していただき、

「空とぶからあげのキッチンカー」が唐揚げと「ロッケ、あわじ亭」がおでんを販売。

朝八時から町内会で準備した焼きそば・ビール・冷酒・シューズ・たこせんなども販売し、子ども向けにお菓子すくいも実施。また、前回まで行っていた抽選会をやめ、その景品の費用を商品代に還元することで価格を安くすることができました。

来場した方々は、「パリッパリで美味しい」「唐揚げ最高」「うーん味がしみてる」など、自然に笑顔になって会話が弾んでいました。

主催した森本会長は「桜の開花状況が気がかりだったが、町内会の皆様が集まって交流出来るのが一番嬉しい。もっと足を運んでくださるようお願いしたい」とのメッセージ。「町内会の皆様に喜んでいただきたい」という思いはそのままに、今に合った形で運営できるように心掛けたそうです。

集会所前に桜の木が植樹されて十五年。平穏に感謝しつつ、花より団子を楽しみました。

(福島)

◆磯島校区の四名が表彰されました

枚方市ボランティア表彰

枚方市では、ボランティア活動を通じて社会に貢献されている方々への労をねぎらい、今後の活躍を期待するとともに、広く社会一般にボランティア精神の浸透を図るため、平成十年より「枚方市ボランティア表彰」を行っており、令和五年度は、個人五十七名と七団体が表彰されました。

当校区からは、長期に渡り町内会役員として従事し、活動活性化に大きく貢献された、西禁野町内会の岡田 朋子さん・岸本 百合子さん・佐崎 廣幸さん・田所 治美さんが表彰されました。

◆女子ソフトテニス部が活躍！

渚西中学校

令和五年度の渚西中学校女子ソフトテニス部二年生が好成績を上げました。北河内審判講習大会では、七十二ペア出場の中、内田・奥園ペアが準優勝。大阪中学生ソフトテニス選抜インドア大会では、

内田・奥園ペア、高・櫻井ペアともに七十一ペア出場のうちベスト十六まで勝ち上がり、近畿大会に出場。一回戦を勝ち上がることが出来ました。
中学生のソフトテニスはダブルスで行われるため、ポジションや試合展開に応じた動きを何度も確認すると同時に、基礎を反復した練習の徹底が肝要です。顧問の淵田先生は「引退後も『ソフトテニスになりたい』とってもらえるような環境を整えたい」と仰られています。引き続き新年度以降の活躍にも期待したいと思います。

◆『磯島だより』最新号が小学校の

ブログからご覧いただけます

磯島小学校のご協力により、小学校ブログでも『磯島だより』最新号をご覧いただくことができますようになります。ブログの右にある「リンク」欄の下方からアクセスしてください。また、枚方市役所市民活動課のホームページでも『磯島だより』をご覧いただくことができます。

引き続き、校区「コミュニティ

広報活動にご理

解いただきます

よう、お願い

いたします。



磯島小学校ブログ

ピカピカ元気な一年生 入学おめでとう!

四月四日(木) 磯島小学校で第五十二回入学式



が行われました。大きなランドセルを背負い、正門横の糸桜に迎えられた五十名の新一年生は、受付で六年生に付き添われながら教室へ向かいました。新型コロナウイルスが五類に移行したことを受け、登校時の見守り立ち番を担当する民生委員やコミュニティ会長、自治会長・町内会長も来賓として参列。新一年生

たちは、校長先生や来賓の方の声掛けに、「元気よく「はいっ」「ありがとうございます」と返事をしていました。また、六年生による祝辞と学校生活を紹介する寸劇は、今年は録画映像から実演に変わり、練習時間が三日間しかなかったにも関わらず、締まった仕上がりでの発表を行っていました。初めての小学校に緊張した面持ちの新一年生でしたが、失敗を恐れずに、磯島小学校ですくすくと育ってほしいと思います。

編集後記

年始に発生した能登半島地震。大きな災害が起こるたびに、地域の繋がりの大切さを感じます。私の母校は石川・金沢で、能登方面にも友人がいます。彼らから聞こえてくる話は、やはり「地域の繋がりが」。特に地震直後は、声掛けなど助け合いが自然と発生したとのこと。その地域は、昔からお祭りがあり、地域活動が活発だったことも、一役買っているらしいです。磯島では、今年も夏祭りが開催されます。みんなの笑顔を通して、全員が顔見知りになんてそんなまちを目指して『磯島だより』を作っていきたいと思っています。

磯島小学校PTAのインスタグラムが出来ました!

令和六年二月から、磯島小学校PTAのインスタグラムが公開されています。

普段PTAがどのような活動を行っているのか、行事の写真などを通して「見える化」



し、少しでも関心を持っていただきたきっかけになってほしい、昨今の役員・委員の成り手不足の解消にも繋がってほしい、という思いから出来上がりました。写真が多用途な活動の様子を見てもらいやすいインスタグラムですが、文章の構成等を考慮しなければならぬ

左の二次元コードからアクセスするか、小学校ブログの右下にもリンクがありますので、ぜひご覧ください。



校区福祉委員会の行事予定

- ◆いきいきサロン『歌とギターとマンドリン』
 - ・7月28日(日)10時～ @なぎさカーム
- ◆キッチンいそしま(参加費200円/名)
 - ・9月18日(水)12時～ @渚西集会所
 - ・9月20日(金)12時～ @西禁野会館
- ◆よってんカフェ【4面記事で紹介しています】
 - ・毎月 第2金曜日 11時30分～ @西禁野会館
- ◆ぷらっと
 - ・毎月 第2水曜日 13時30分～ @渚西集会所
- ◆カーリンコン・スカットボール
 - ・毎月 第4水曜日 13時30分～ @渚西集会所
- ◆健康麻雀(参加費200円/名)
 - ・毎月 第1・第3木曜日 12時～ @西禁野会館

※ 諸事情により予定が変更になる場合があります。
※ この他にも、回覧や掲示板等で行事をお知らせいたします。
詳しくは、福祉委員にご確認ください。

(前川・古川)

(倉田)